

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 * . . .

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LO DE ALCOY.

He aquí los términos en que refiere *El Serpis* el terrible siniestro ocurrido el martes último en aquella ciudad:

«LA CATÁSTROFE DE AYER.

Fuertemente impresionados, sobre el terreno mismo de la desgracia, vamos á reseñar la dolorosa catástrofe, que ha conmovido á todo el vecindario, y que atrajo ayer hácia sí, toda la atención y todas las conversaciones. Nuestras indagaciones se han de resentir, por fuerza, en algunos detalles, de falta de exactitud, y que están aun pendientes de averiguacion y quedan reservados para la indagacion judicial, cuya sumaria se ha empezado á instruir con toda actividad y diligencia por el señor Juez de primera instancia D. Gaspar Mendez y el actuario D. José Giner y Plá, hallándose tambien presentes el Sr. Promotor fiscal D. Hermelando Ripoll y Caballero, y los médicos titulares D. Magin Guardiola y D. Francisco Gomez.

Antecedentes.

Acababan de abandonar el trabajo los operarios del antiguo edificio llamado de los *Tintes* ó *Lavadero*, situado junto al antiguo puente de San Roque, ó de los *Tintes*, y frente á la casa y huerto llamado del *Pobre*.

El movimiento de la maquinaria para la fabricación de lanas y paños habia cesado, y los pocos operarios que quedaban en el edificio se habian puesto á comer, cuando (entre una y media y una menos cuarto de la tarde) una espantosa detonacion, seguida de una voladura inmensa, puso en alarma á todos los vecinos de los edificios próximos y calles mas cercanas al lugar de la ocurrencia. La noticia corrió como una exhalacion por toda la ciudad, y un gentío inmenso se dirigió al lugar citado. ¿Qué habia sucedido? Vamos á verlo.

El suceso.

Como hemos dicho el movimiento de la máquina habia cesado mas no el vapor. El fognista se encontraba junto á la caldera, y los otros operarios se hallaban en la parte exterior del edificio comiendo. De repente estalló la caldera, sin que por ahora se pueda apreciar la causa á consecuencia de hallarse sepultada aquella entre los escombros y ruinas del edificio, y hé aqui la catástrofe.

Desgracias.

Cinco individuos quedaron sepultados en las ruinas: los cuatro primeros fueron extraídos con heridas y contusiones mas ó menos graves y el otro, el fognista, no fué encontrado. Uno de los sacados resultó herido de gravedad, por cuyo motivo se le administraron los últimos sacramentos por el Sr. Vicario de Santa María D. Camilo Terol. En los primeros momentos asistió y practicó las primeras curas en union de D. Magin Guardiola y de D. Francisco Gomez, el jóven y entendido facultativo D. Carlos Ferrandiz Soler.

El cuerpo del fognista quedó sin extraer, por el inminente peligro que ofrecia el edificio, en cuyo interior y entre cuyas ruinas se hallaba.

Los demás, debidamente custodiados y acomodados en camillas, fueron conducidos al Hospital para su curacion, acompañados de la guardia civil y municipales.

Disposiciones.

En los primeros momentos se presentó en el sitio de la catástrofe el Alcalde presidente del Ayuntamiento D. Tomás Molló, con el Inspector de Orden público y Gefe de municipales, así como los señores Ingeniero y Arquitecto municipales, don Enrique Vilaplana y D. José Molló, quienes empezaron á tomar disposiciones para que no ocur-

rieran mas desgracias en vista de la inminente ruina que amenazaba el edificio todo, una gran parte del cual habia volado, quedando el resto completamente fuera de quicio. Despues de constituido el Juzgado, se procedió al derrumbamiento, en vista de que el apuntalamiento era insuficiente, y con objeto de sacar el cuerpo del fognista que continuaba sepultado entre los escombros. En este trabajo, además de los que lo dirigieron ya citados Ingeniero y Arquitecto municipales, se distinguieron el Maestro de obras D. Rafael Masía (padre), los oficiales primeros de albañil D. Francisco Gisbert y D. Silvestre Vilaplana, y el carpintero don Miguel Juliá. Es digna de especial mencion la espontaneidad y el arrojo con que se prestaron multitud de obreros á realizar los trabajos que fueran necesarios, los que se llevaron á cabo con suma rapidez.

Poco despues de ocurrida la catástrofe, se presentó el Sr. Alcalde en el mismo lugar del suceso, el Comandante primer Gefe de la Guardia civil de la provincia D. Manuel Matres Perez, que acababa de llegar en aquel momento, procedente de la capital, y dió algunas órdenes á la fuerza de su mando para que secundaran las disposiciones de las demás autoridades.

Tambien vinos en aquel lugar á muchos individuos del Ayuntamiento, entre los que recordamos á los señores D. José Gosalbez, D. Francisco Miró, D. Miguel Candela, D. Rafael Casasempere y D. José Ferrandiz Roig. Tambien acudió el diputado provincial don Francisco Molló Valor, y el Secretario de la corporacion municipal Sr. Reig.

Nuevos detalles.

Despues de escrito todo lo anterior, abandonamos el lugar de la catástrofe para dirigirnos al Hospital. El herido mas grave de los citados, estaba ensangrentado é insensible con el estertor de la agonía, en que se hallaba hacia ya mas de dos horas. La opinion facultativa sobre este herido es que perecerá, aunque se prolongará bastante su agonía. De los otros tres, dos estaban con la cabeza ensangrentada y los piés y otros miembros horriblemente destrozados, y atacados de una fuerte congestion que les pone en grave peligro de muerte; el tercero no presentaba heridas graves y pudo hablar y prestar declaracion ante el Tribunal.

Vueltos de nuevo al lugar de la desgracia, en el que se habian terminado ya los trabajos de demolicion de aquellas partes del edificio que ofrecian peligro, presenciámos el levantamiento del cadáver del fognista, que, segun hemos dicho, habia quedado sepultado entre los escombros.

El cuerpo apareció debajo de la puerta de entrada, horriblemente mutilado y magullado, siendo de presumir que fué arrojado sobre la indicada puerta, que yacia bajo gran cantidad de escombros, por la fuerza de la explosion. El cadáver de este infeliz fué reclamado por el pastor evangélico, por pertenecer, segun dijo, á su religion. Era casado y deja cuatro hijos de corta edad.

De los cuatro que salieron con vida, tres eran solteros, y el mas grave de todos cuatro, casado y con una niña de un año de edad próximamente.

Es digna de mencion la unanimidad de sentimientos que la poblacion en masa ha demostrado, especialmente la clase obrera que ha acudido en número considerable al lugar del suceso, ofreciéndose generosa y espontáneamente para todos los servicios.

Por hoy dejamos de hacer ninguna consideracion, reservándonos para mañana añadir mas detalles que podamos averiguar, y esponer nuestra opinion respecto á las desgracias de esta índole. Por razones de prudencia hemos omitido los nombres de las víctimas, que mañana publicaremos.

A la hora avanzada en que cerramos nuestra edi-

cion, aun no ha fallecido ninguno de los heridos de Hospital.

A los datos que ayer consignábamos añadiremos los nombres de los infelices que han sido víctimas del siniestro y que son:

Juan Picó Colomina, fognista, de 36 años de edad, casado: muerto, Deja una viuda y tres niños menores.

Miguel Gisbert Payá, batanero, de 32 años de edad, casado: herido grave, que falleció anteanoche á las 10 de la misma despues de una prolongada agonía. Deja á su viuda y una niña de pocos meses.

Pedro Peidro Sempere y José Peidro Sempere (a) Margalita, hermanos: heridos graves. Acerca de estos no hemos podido averiguar la edad ni el estado civil, aunque creemos que son solteros, y representan unos 22 á 24 años el primero y unos 16 el segundo.

José Sanchez Seguí, de 23 años, soltero: heridas menos graves.

Por los datos que nos hemos podido suministrar, las heridas recibidas por los citados infelices, son las siguientes:

El fognista presenta varias heridas contusas profundas en la cabeza y cuerpo, con magullamiento general de miembros; fué encontrado boca abajo y en actitud de hacer esfuerzo por levantar la puerta, y escombros que le cubrian por completo. Murió, al parecer, por hemorragia y asfixia:

El Miguel Gisbert, ya muerto tambien, muestra una herida contusa y profunda, de bastante estension, con fractura de los huesos, en la frente y parte de la sien derecha, y diversas contusiones en la cara y cuerpo. Tambien padeció hemorragia.

José Peidro (a) Margalita, tiene cinco heridas contusas de diferentes dimensiones y grados de profundidad, desde el dermis hasta el hueso, todas en la cara y cabeza, con diferentes salpicaduras y escoriaciones. Este enfermo es el mas grave de los que restan, estando de bastante cuidado.

Pedro, su hermano, ofrece dos heridas contusas en los tegumentos de la cabeza, y una herida de consideracion en el pié izquierdo, que le atraviesa de parte á parte.

José Sanchez padece dos heridas en la parte anterior y posterior del parietal derecho, con algunas escoriaciones contusas en el brazo derecho.

En la reseña de ayer nos olvidamos de consignar que los dueños de la fabrica son los Sres. Boronat y Compañía, así como tambien que el primer sacerdote que acudió á prestar los auxilios de la religion á los heridos, fué el padre Francisco Vilaplana, Pbro. ex claustrado de S. Agustin.

LA PROVINCIA.

Sábado 8 de Mayo de 1880.

VUESTRO GOZO....

Alegre como unas Pascuas se presentó *El Constitucional* del jueves.

Si, alegre y alborozado, porque segun el mismo afirma, ha visto disidencias en el seno del gran partido liberal-conservador, y las ha visto desde el momento en que *La Epoca*, tirando de la manta, ha descubierto el pastel que la referida manta cubria.

Como el diario sagastino para demostrarnos la verdad de sus afirmaciones, copia un párrafo del que ha motivado su alborozo,

nosotros para destruir aquellas afirmaciones copiaremos otro párrafo publicado también por *La Epoca*, cuya lectura recomendamos al estimado compañero que tiene por costumbre ver la paja en el ojo ajeno, cuando no ve la viga en el suyo.

Sentiremos que la alegría de *El Constitucional* se torne toda tristeza al leer lo que dice *La Epoca* del domingo, pero así y todo, fuerza es que como cumplidos caballeros batamos al colega sagastino, con armas de igual temple que las que él ha empleado en la provocación.

Allá va, pues, lo que *La Epoca* dice:

«Casi toda la prensa comenta nuestro artículo de ayer, titulado *La disidencia conservadora*, y algunos periódicos entienden que su publicación en nuestras columnas significa una disidencia nuestra. Lo negamos rotundamente. *La Epoca* combate resueltamente las disidencias. Nuestro sistema para discutir con todo género de adversarios consiste en exponer sus argumentos sin quitarles fuerza alguna, reservándonos el derecho de contestarles, como en efecto lo hacemos, según nuestro leal saber y entender.

La comparación, por ejemplo, de la actual situación con otras que registra la historia, no nos pertenece; es de los periódicos y los partidos que combaten al gobierno. Ciertas eventualidades de que hemos hablado andan en boca de todo el mundo y merecen que la prensa fije en ellas su consideración, porque a nosotros nos parece que la franqueza es la mejor política. Lo único que reclamamos para nosotros es la responsabilidad de haber pedido y deseado la unión de los conservadores, y si no la conseguimos, habremos cumplido con nuestro deber y habremos descargado la responsabilidad sobre los que por causas de poco momento hayan intentado debilitar una situación que tan inmensos servicios ha prestado al país.

«Pero cuando tan terminantemente declamamos ayer que, en último resultado, estaríamos allí donde nos colocan nuestros antecedentes, nuestra historia y nuestras afecciones de siempre, parecemos innecesario protestar contra las aventuradas suposiciones que hace *El Liberal*, aunque poniéndolas en boca de individuos del partido liberal-conservador: *La Epoca* no aspira sino a que este partido, en el poder ó fuera del poder, se conserve vigoroso y compacto, en sus condiciones actuales y con la organización y con la jefatura que tan legítima importancia le ha dado. ¿Es esto bastante claro?»

Y como no es solo *El Constitucional* el único diario que se ha alegrado con la lectura del primer artículo de *La Epoca*, sino que *La Iberia* ha pretendido ver en ese escrito las postimerías del partido liberal-conservador, al periódico órgano en Madrid de los constitucionales se encarga de contestarle otro periódico, también madrileño, en los siguientes términos:

«En resumen; todos los disidentes de que nos habla el colega han quedado reducidos a tres, y todavía de esos tres hay que rebajar a alguno: ¿Cuándo el Sr. Alonso Martínez se declaró ni fué tenido por liberal-conservador? El Sr. Alonso Martínez, con los amigos que le siguen, pertenecía a raíz de la restauración al partido de *La Iberia*. De él se separó con los adeptos que quisieron seguirle, no para ingresar en las filas del partido que acudía el señor Cánovas, sino para ayudarle en la patriótica obra de consolidar la restauración y hacer el Código fundamental en que había de descansar el edificio monárquico-representativo, restaurado a despecho de *La Iberia* y sus amigos. Pero el Sr. Alonso Martínez declaró que conservaba su independencia y no se fundía con el partido liberal-conservador. Luego si no ha pertenecido a él, por demás está el decir que ha desertado de sus filas. Si algún partido le contó entre los suyos, y hoy le ve alejado del hogar paterno, ese partido es quien debe lamentar la ausencia de los que contribuyeron a mermar sus fuerzas.

Los tres disidentes que *La Iberia* nos cita quedan reducidos a dos, el Sr. Posada Herrera y el general Martínez Campos, que en

efecto, fueron liberales-conservadores, y hoy parece que no lo son. Injusto sería el tratar de amenguar su importancia: cada uno de ellos, por distinto concepto, es hombre político de notoria importancia; pero el primero, a pesar de su respetabilidad, que es grande, está solo, ó mejor dicho, se ha separado solo de nuestro partido, y no ha llevado tras de sí ningún adepto; y el segundo solo ha arrastrado tras de sí a muy pocos, tan pocos, que no pasarán de media docena, pero hombres de escasa talla política, que ni a él pueden servirle de gran cosa, ni al partido de que se han separado pueden hacerle mucha falta.

Todos esos son los desprendimientos que ha sufrido el partido liberal-conservador. ¿Tan exiguo y débil había de ser en concepto de la *Iberia* que tales pérdidas pudieran ocasionarle la muerte?

No, a la vista tienen sus enemigos el desengaño. Después de haber perdido el concurso valioso de los Sres. Posada Herrera y Martínez Campos, el partido liberal-conservador permanece grande, fuerte y vigoroso, invulnerable a las acometidas de todos sus enemigos, y eso que entre ellos ha de contarse a los amigos de la *Iberia*, que según dicen ellos mismos forman el partido más numeroso y compacto de España.

¿Y viendo esto no se desengaña la *Iberia*? ¿Nos hablará todavía de disidencias y desprendimientos?

Siquiera por la cuenta que le tiene debe el colega guardar silencio: cuanto más débil y raquítico presente al enemigo con quien lucha, más débil y más entero resultará el adversario que no logra vencerle. Y ese adversario es el partido de la *Iberia*.

Por nuestra parte solo nos resta decir a unos y a otros, en vista de las declaraciones de *La Epoca*, aquello de *vuestro gozo en un pozo*.

Se hallan vacantes las escuelas de niños de Jijona, con 1.100 pesetas de dotación; la del distrito de Sagra y Tormos, con 1.100 pesetas; la de Calpe, con 412'50 pesetas y la de Castell de Castells con 412'50 pesetas. De párvulos: Cocentaina, con 550 pesetas. De niñas: Alicante, con 1.100 pesetas, Cocentaina, con 366'75 pesetas, y la de Elda, con 366'75 pesetas.

Se ha hecho extensiva a la Marina la R. O. de guerra que exime a los jefes y oficiales del ejército de repartos y cargas municipales.

Se equivoca *La Unión democrática*, al suponer que nosotros hemos dejado de defender a nuestros amigos, de cuantos injustificados ataques se les han dirigido. Vea nuestro colega la colección de *LA PROVINCIA* y se convencerá de lo contrario. Nosotros hemos rechazado como sabemos hacerlo, cuantas censuras inmotivadas se han dirigido a esta situación y a los hombres que la representan fuera y dentro de la provincia.

Y decimos como sabemos hacerlo, porque no acostumbramos a rechazar el ataque personal sacando a plaza personalidades respetables que militan en el campo de nuestros contrarios.

Esto es lo que hemos hecho, esto es lo que continuaremos haciendo.

¿Se quieren discutir sistemas políticos? Queden a un lado nombres propios de individualidades a los que se ataca con tanta saña como imprudencia, y estén seguros nuestros adversarios que no rehuiremos la discusión. Si esta versa sobre actos administrativos; discútanse estos actos, que en la discusión tomaremos parte, puesto que no tenemos por qué ni para qué enmudecer.

Solo abandonaremos la polémica cuando revista un carácter personal, pues sabemos que ese *tiroleo* de nombres propios rebaja las discusiones y conduce sin querer, a los que las sostienen, a un terreno del que arrepentidos se apartan más tarde los que en él han penetrado.

Creemos que nuestro estimado colega estará conforme con estas declaraciones, que son la expresión franca y sincera hecha con nobleza y lealtad.

Si a la prudencia se le ha de llamar cobardía, cobardes somos. Pero si la cobardía supone falta de valor para defender a nuestros amigos, sepase que ni ahora ni nunca nos

ha de faltar ese valor, como no nos ha faltado jamás y siempre que se ha tratado de defensas justas como lo son todas las que en pro de nuestros amigos hacemos.

Y viniendo ahora a la cuestión del camino de Elda, debemos repetir lo que ya hemos dicho en diferentes ocasiones; esto es, que se trabaja con actividad en la composición del referido camino; que hay el número de jornaleros que permite el estado de aquellos trabajos y que se aumentará dicho número a medida que lo exijan las obras que se vayan emprendiendo; y que estas serán reconocidas por el Sr. Director de obras provinciales con el objeto de averiguar si se ha invertido la cantidad destinada para los mismos.

Se ha autorizado la publicación del periódico *La Hoja anunciadora*, cuyo primer número verá la luz el próximo lunes.

No sabemos por qué, pero es lo cierto que *El Graduador* hubiera querido que se anulase el acto de llamamiento y declaración de soldados llevado a efecto por el Ayuntamiento de Cox; pero la Comisión provincial inspirándose, como lo hace siempre, en la ley, ha opinado de diferente modo que *El Graduador* y ha informado al Sr. Gobernador que no procede tomar en consideración la instancia de algunos vecinos de aquel pueblo.

Si en materia de quintas la Comisión provincial solo hace justicia a sus amigos, es necesario confesar que lo son todos los de la provincia, sin distinción de matices políticos.

Y la verdad de esto la encontrará *El Graduador* en el hecho elocuentísimo de que ninguno de sus correligionarios se ha quejado de los acuerdos de la referida comisión.

No nos citará el colega posibilista un solo caso en que no se haya hecho justicia a un amigo suyo. No lo citará. ¿Cómo lo ha de citar? ¿Si no puede hablar de injusticias en materia de quintas, tratándose de los dignos individuos que forman la actual Comisión permanente?

El número reducido de expedientes de alzada ante el Consejo de Estado (y esto tampoco podría reputarse como injusticia) son una prueba harto elocuente del justo proceder de la Comisión provincial. La resolución casi siempre favorable de esos expedientes corrobora el acertado criterio del negociado que informa y de los fallos de la Comisión permanente.

Hoy no hay amigos. La justicia se administra por igual a todos los que pertenecen a los diferentes partidos políticos, incluso los de *El Graduador*, que no podrá citar un solo caso en que se haya obrado fuera de la ley, tratándose de quintos que militan en las filas del posibilismo, u en otras; y eso que siendo tantos los posibilistas, fácil le sería al colega presentarnos un caso para acreditar el proceder de la Comisión permanente, cuyos actos sobre materia de quintas tanto censura *El Graduador* sin motivo justificado.

Anteayer mañana, a las nueve, y bajo la presidencia de S. M. el Rey, se verificó el Consejo de ministros que tiene lugar todos los jueves, el que se ha ocupado, entre otros asuntos de carácter ordinario, de las noticias últimamente recibidas de la isla de Cuba, y el Sr. Elduayen ha dado cuenta de las contestaciones recibidas de los gobiernos extranjeros a quienes se ha invitado a las conferencias próximas a celebrarse sobre Marruecos.

También se ha ocupado el Consejo de política en general y asuntos parlamentarios.

El Consejo duró hasta las diez, hora en que S. M. se despidió para asistir a la capilla pública.

Anteayer cayó un fuerte pedrisco en el término de Monforte, causando grandes estragos en la siembra y arbolado, dejando en la más triste situación a aquellos labradores.

También son harto tristes las noticias recibidas de Callosa de Segura en donde se lamentan los fatales resultados de la tempestad que descargó anteayer en aquella comarca.

Dichoso porvenir.

Se halla vacante el estanco de Jijona.

Ha sido autorizado por Real orden, el presupuesto adicional al ordinario de esta provincia correspondiente al ejercicio económico de 1879 á 80.

Continuamos recibiendo cartas de la Marina, cuyos escritos pintan con los mas negros colores el desesperado cuadro que ofrece aquella rica comarca, y el estado á que han quedado reducidos aquellos campos por efecto del pedrisco del dia 29.

Juzguen nuestros lectores la angustiosa situacion de los habitantes de la Marina, por la lectura de la siguiente carta:

«Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideracion: Sobrecogidos y llenos de tristeza tomamos la pluma para participarle lo siguiente: Despues de cuatro años de una terrible sequia por la que habian quedado áridos nuestros campos, y los habitantes todos, sin escepcion de clases, sumidos en la mayor miseria, este año que, gracias á la Divina Providencia, nuestros campos habian sido fecundados á su debido tiempo por el beneficio de la lluvia, y cuando ya, Sr. Director, nos reiamos se puede decir, de la fortuna, pues teniamos una gran cosecha á la vista de cereales, almendra, aceite, algarrobas, pasá, vino, etc. con la cual creiamos reponernos en parte de las pérdidas sufridas en los últimos años, en la madrugada de hoy y siendo sobre las cinco de la mañana, una terrible nube nos ha dejado sin consuelo y sin esperanza de cojer nada en este año en lo tocante á cereales, y con respecto al arbolado y viñedo, no solo en este año sino en lo sucesivo por espacio de algunos, hasta que estas plantas vuelvan á reponerse.

Ha sido tanto, Sr. Director, el granizo y piedra que ha caido sobre nuestros campos en el intervalo de diez minutos, que el fruto de nuestros árboles, las hojas, ramas y, en una palabra, todo se ha venido al suelo, quedando el terreno sembrado de piedras del tamaño de almendras y nueces en mas de un palmo.

La consternacion de los habitantes de este pueblo, los de Benifato, Benimantell y villa de Guadalest, zona que ha comprendido el vasto pedrisco, es inmensa, pues ha convertido en riguroso luto su halagüena esperanza, pues por todas partes se oyen gritos, lamentos y desconsuelo.

En este momento se están reuniendo en cabildo los Ayuntamientos de los pueblos citados, para tratar de elevar una exposicion al M. J. Sr. Gobernador civil de la provincia, detallando los hechos ocurridos, pidiendo la condona de todos sus impuestos, ¡Dios quiera que sean mas atendidos que los expediente de condona ó moratoria que instruyeron en virtud de la pertinaz sequia que hemos venido padeciendo!

Murcia y Orihuela sufrieron la inundacion del Segura y tienen que lamentar sus efectos mayormente por las desgracias humanas, pues el Gobierno de S. M. les ha atendido dispensándoles condonas, y miles de almas caritativas les han prodigado numerosos socorros, aliviando su pena.

Nosotros, despues de la sequia, la providencia nos ha deparado otra inundacion de piedra, no quedándonos otro recurso que acudir nuevamente Gobierno solicitando una subvencion del fondo de calamidades para cubrir nuestras miserias, y la condona de todos nuestros impuestos, y si no se nos atiende, lo que no creemos, no nos quedará otro recurso mas que marcharnos á colonizar al Africa.

Dispensenos, Sr. Director, si nos hemos hecho pesado, y esperando se sirva dar cabida en su ilustrado periódico á estas mal trazadas líneas, por lo que le quedarán atentamente agradecidos, dándole anticipadamente las gracias, se ofrecen de Vd. sus afectísimos y S. S. Q. B. S. M., Ramon Aracil, Miguel Barceló.

En los presentes momentos en los que tan interesantes son las noticias de los precios de granos, harinas, aceites y otros artículos que guardan relacion con los de los vinos creemos que nuestros abonados verán con gusto los siguientes datos acerca de los referidos precios á que los indicados artículos se cotizan en una plaza tan importante como Barcelona:

La actividad de este mercado es reflejo de los mercados extranjeros. Háse contenido tambien la baja en los Estados Unidos y en Marsella; pero si bien tienen alguna firmeza los precios de los trigos disponibles, se hacen ventas á entregar con notable

baja, tanto mas notable, cuanto más lejana se fija la fecha de la entrega.

Dice una revista de Nueva York que, segun cálculos aproximados, la cosecha actual seria lo menos un 60 por 100 mayor que la pasada. Y dicen de Australia, que les sobrarán 360.000 toneladas de trigo.

A estos datos hay que añadir que los trigos rusos se cotizan en baja, para las ventas á entregar.

Los precios de este mercado siguen inciertos. alcánzase la harina blanca de 1.ª á 20 pesetas.

Los trigos candeales de la Mancha, segun clase, se han pagado de 20 1/2 á 21 pesetas los 70 litros, y los de Castilla de 21 á 21 1/2. Algunas pequeñas partidas Bardianska se han vendido á 19 3/4 pesetas los 55 kilogramos.

Maiz.—Algunas pequeñas partidas clase superior del de Tortosa se han detallado de 12 1/4 á 12 1/2 pesetas los 70 litros, y otras del Danubio á 12 pesetas. Los de los Estados Unidos se colocan al mismo precio avisado de 10 1/4 pesetas los 70 litros.

Cebadas.—Pocas ventas, regulares existencias y precios flojos. Las de Andalucía se detallan al muelle de 8 á 8 1/4 pesetas los 70 litros.

Aceites.—Arribos regulares y como no han sido muy solicitados por nuestros compradores por estar algo provistos, ha seguido nuestro mercado encalmado y con precios flojos. Las clases regulares de Andalucía se han pagado de 22 á 22 1/4 duros los 115 kilogramos y los superiores de 22 1/2 á 23, sin derechos de consumo. Las clases superiores de Urgel y Tortosa continúan pagándose desde 24 1/2 á 26 duros los 115 kilogramos.

Aguardientes.—Los espíritus de vino y los de orujo tienen sus precios muy sostenidos, á causa de la extremada escasez de existencias, especialmente de los primeros, por cuyo motivo se pagan de 112 á 114 duros la jerezana con casco á bordol. Los segundos, ó sea los de orujo se colocan á 85 duros tambien la jerezana con casco. La existencia y los arribos del de la industria son muy importantes, y aunque la demanda es algo regular, los precios son algo flojos por la aglomeracion de los arribos que hemos tenido y otros que se esperan.—X.

GACETILLAS.

BENEFICIO.—Anteanoche se celebró el de nuestro amigo D. Francisco de P. Villar.

El teatro ofrecia un golpe de vista agradable, pues era tan numerosa como escogida la concurrencia que, á pesar del mal cariz que presentaba la noche, acudió al teatro principal.

Ya lo hemos dicho y hoy lo repetimos: Alicante jamas deja de manifestar su filantropia en cuantas ocasiones se le presentan para ejercer actos que le enaltecen.

FENÓMENO.—Segun escriben de Sevilla, ha llegado á aquella ciudad procedente de Cadiz una jóven de 35 años de edad, cuya estatura alcanza solo 30 pulgadas.

Para allegar recursos conque poder continuar su viaje á Madrid, su padre que la acompaña, la llevará á las principales casas de Sevilla para que conozcan tan extraña criatura, recibiendo en cambio el socorro que quieran darle.

Como se vé, ya los célebres niños de Pilas, son unos hombres grandes comparados con esta mujercita, que está siendo la admiracion de los hombres de la ciencia de curar que han logrado examinarla.

OTRO FENÓMENO.—En Mahon ha caido una copiosa lluvia torresca de color rojo. Tan extraño fenómeno alarmó á las gentes sencillas, que creyeron ver en él presagios de funestos sucesos. Apalizadas las tierras llovidas, resultaron ser arcilla roja, y como las nubes venian del Sur, se presume que procedia de los desiertos africanos, arrastrada por algun tifon ó huracan. No es la primera vez que se ha observado este fenómeno, que corre parejas con las nubes de mariposas arrastradas por los vientos. La lluvia de arcillas abarcó grandes extensiones de terrenos.

MERECE VISITARSE.—Hemos tenido ocasion de ver un magnífico y variado surtido de tinteros de cristal, infinidad de floreros cristal de Bohemia y vinageras con pié y sin ellos á precios muy arregados en el establecimiento de los Sres. Mailin.

LO MEJOR.—Nada tan exquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pasteleria de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

Lo recomendamos.—Llamen la atencion de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camiseria que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera su-tirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

SECCION LOCAL.

Alcaldia constitucional de Alicante.

Hace saber: Que en el barrio de San Anton existe un terreno edificable comprensivo de 996 metros 76 centímetros superficiales, que linda por Norte con la calle del Empeñado; Sur, calle de la Concepcion; Este calle del Pozo y Oeste calle de Trafalgar. Los que se crean con derecho al espresado terreno, presentarán sus títulos de propiedad en esta Alcaldia en el término de tres meses contados desde la fecha de la insercion del presente edicto en el Boletin oficial de la provincia. Trascurrido este plazo, sin que se presente reclamacion alguna, será vendido en pública subasta, con arreglo á lo que previene el art. 75 de la ordenanza de Policia Urbana y ley 2.ª titulo 32, libro 7 de la Novísima Recopilacion.

Alicante 7 Mayo 1880.—José Bueno.

Registro civil de Alicante.

Movimiento de poblacion del dia 7 de Mayo de 1880.

NACIMIENTOS.	
Varones.	2
Hembras.	3
Total.	5

DEFUNCIONES.					
Solteros	Casados	Viudos	Solteras	Casadas	Viudas.
1	1			2	

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres.	37
Niños.	18
Mujeres.	40
Niñas.	22
Total.	117

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sala 1, 20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sala 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Stos. Aparicio y Miguel.
SANTO DE MAÑANA.—Nra. Sra. de los Desamparados, San Andrés y San Gregorio.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 5 (recibido el jueves).—Las noticias que se reciben de los departamentos vinícolas siguen anunciando firmeza en los precios de los vinos, tanto por efecto de la filoxera que no cesa en sus terribles estragos, notándose ahora sus invasiones progresivas, como por las heladas que tambien han perjudicado mucho las plantaciones.

Las harinas han tenido el alza de un franco en el mercado de Paris observándose la misma tendencia en los trigos.

Londres 5.—Ayer se promulgó el decreto para que se proceda á segundas elecciones en los distritos cuyos diputados han sido nombrados ministros y otros cargos. Es segura la reeleccion de todos ellos.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
 Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
 Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
 Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
 Picaportes para ventanas y vidrieras.
 Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
 Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladron nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tener una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escarvados, las manos y los pies se hacen fríos y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, depositando un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor amargo, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado isto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande posturacion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Adviertase que una tercera parte de nuestra poblacion padeció de esta dolencia debida de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos medicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.
 De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ukarrus, en Madrid.
 Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.
Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Carlopas.	Trincadoras.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiques.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escuadras.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

Muletas.	Cortaplumas.
Sombreras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Ten doros.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Es generalmente usado el *Magnesiano doble efervescente* como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrían hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precib: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES.

REALIZACION

LANA A 6 REALES VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañaria de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fabrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Triots y ostambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Cheviots, Estambres, Elasticotias, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

REALIZACION.

BARATO CALLE MAYOR, FRENTE AL CASINO.

GRANDES

SURTIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO.

Precios baratísimos.

Indianas fondos blancos y medios colores, en bonitos dibujos, á real, 10 cuartos y real y medio.
 Percales y cretonas, clase superior, á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos.

Percales franceses para camisas, gustos finos, á 3 reales.

Mallorquinas terciadas, á 16 y 17 cuartos.

Telas para forrar muebles, desde 2 reales hasta las cretonas, última novedad.

Cotonet blanco, desde real y medio, hasta la clase mas superior.

Cotonet moreno en todas clases y anchos.

Telas para colchones desde 20 rs. el corte de colchon, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalon, á real y medio, 2, 3 y 4 reales.

Manteria de algodón, á precios baratísimos.

Merinos y muselinas negras en todos precios.

Pañuelos de percal para la cabeza, á real, real y medio y 2 reales.

Idem para el cuello, desde 3 y medio reales.

Idem de Varé, desde 4 reales hasta 40, en los gustos mas nuevos.

Idem de seda, á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14 y 16 reales, un brillante surtido en dibujos de novedad.

Las últimas novedades en lauas para vestidos.

Pañuelos Manila, clase riquísima, desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespon, lisos y labrados, en todos tamaños, desde 46 reales.

Idem merino negro, desde 10 rs., hasta la capucha mas fina.

Medias y calcetines desde real, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas, linones, cortinajes crochet, tiras y entredoses bordados, muletones acolchados, piqués, cotonias, brillantinas, bñovos corbatas para señora y caballero, cuellos y puños, y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Pidanse muestras y catálogos de precios.

FRENTE AL CASINO.

CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunraite.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vasto establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encontrarán los padres que deseen dar una esmerada educacion á sus hijas, un centro de instruccion servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoria y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estafio superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

CAMAS INGLESAS

maqueta de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, bellos y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,